



COLUMNISTA INVITADO PUBLICADO HACE 13 HORAS

VENEZUELA CON OTROS OJOS

Por LUIS CARLOS VILLEGAS E.

Covid-19, aumento del desempleo, preocupación por las finanzas públicas en 2021, caída de las exportaciones mineroenergéticas en el país, la adopción del modelo económico chino en Venezuela, el escalamiento de la violencia en Arauca y Catatumbo y la posibilidad de que ese país se convierta en santuario para nuestros corruptos, parecerían asuntos sin relación; pero están atados íntimamente y por eso ameritan mirar a nuestro vecino oriental con ojos nuevos, pragmáticos, ajenos a la excluyente lente ideológica.

Si el virus ya llegó a su cima y los que se contagian cada día son menos que los que se recuperan, de todas maneras hizo daños con consecuencias serias sobre la economía: parálisis manufacturera en China, menor demanda mundial energética, tendencia general al aislamiento comercial, caída en el turismo, afectación del sistema financiero y de los mercados bursátiles; esto conlleva mayor desempleo y menor crecimiento en el globo, cada cual con sus propios niveles. En Colombia, es evidente la preocupación por haber alcanzado en enero pasado tasas que no velamos desde hace una década, del 13 % en la desocupación, máxime cuando la que creció más fue la rural, con 250.000 desocupados adicionales.

El frente fiscal se verá muy tenso el año entrante, si el petróleo se mantiene bajando de US \$50 el barril, con dificultades para cumplir con la regla de las finanzas públicas y con mayor gasto y pocas posibilidades de reformas que lo aminoren, como la de pensiones o la de subsidios. Las utilidades de Ecopetrol este año no podrán ser las mismas de año pasado y en 2021 se repartirán bastantes menos billones por este concepto al Estado y a los demás accionistas, salvo un rebote inusitado de precios que estaría por verse. También están frenados el fracking en territorio colombiano y las concesiones mineras más importantes para nuestro desarrollo social y nuestra estabilidad fiscal.

Y pasando la frontera, se anuncia que el régimen venezolano ha adoptado el modelo económico de China. Ya se nota cierta libertad cambiaria, traducida en algo de abastecimiento popular y descenso en la inflación atada a la demanda en dólares. Igualmente se ha anunciado una reestructuración de la industria petrolera venezolana, con nuevas inversiones de compañías extranjeras; no olvidemos que cada 1 de enero, el vecino arranca con ingresos mínimos de cuarenta mil millones de dólares (llegaron a ser hace veinticinco años US \$110.000 por año). Mientras tanto, desde la Casa Blanca se anuncia que se modificará la estrategia de seguridad con Venezuela y se invita a gobierno y oposición a compartir el poder.

Nuestra actual visión de Venezuela y de su gobierno tiene que cambiar hacia la coexistencia pacífica y el respeto mutuo y hacia una mínima colaboración en seguridad fronteriza, amén de canales abiertos para alimentar ese nuevo modelo económico que ya arrancó. No nos puede volver a pasar lo de Aída Merlano y su extradición; hay que encontrarle remedio negociado y operacional a la libre movilidad del Eln y perseguir combinadamente las bandas de narcotráfico en frontera; hay que colaborar para la sanidad y el ritmo de la migración; hay que mantener comunicación para lidiar con incidentes fronterizos; reanimando el punto primero de los Acuerdos de Paz, hay que participar con alimentos colombianos en la recuperación económica que el nuevo modelo traerá, así sea frágil, y no dejársela toda a los EE.UU., China y Rusia; Brasil se demorará más en llegar, pero llegará al igual que Argentina y México. Y nuestras manufacturas básicas también tendrían una nueva oportunidad. En definitiva, hay un postigo abierto con Venezuela para que Colombia enfrente mejor la tercera década de este siglo XXI, con mejor seguridad, mejor política exterior, mayor actividad económica y más tranquilidad externa para nuestras FF.AA.

No se trata de loar a Maduro y sus desastres, ni suspender la aspiración de una Venezuela democrática, sino de ver nuestra acción con otros ojos: los del interés nacional y no con los de la ideología que solo sirve de excusa para meterle mano desde Caracas y el Caribe a nuestros problemas domésticos; esa ideología que ya nadie siente como causa suficiente para imponer decisiones en otros países. Quien dude, mire el acuerdo entre archienemigos, los EE.UU. y el talibán, pacto que reelegirá a Trump el día en que, cerca de las elecciones de noviembre, sus 15.000 soldados hoy estacionados en Afganistán desfilen en bienvenida por la Quinta Avenida de Nueva York.

COMENTARIOS REPORTE UN ERROR AGREGAR INFORMACIÓN

¿Qué piensas?

2 Respuestas

- Me gusta Me divierte Me encanta Me sorprende Me enoja Me entristece

3 Comentarios El Colombiano Política de privacidad de Disqus Acceder

Recomendar Tweet Compartir Ordenar por los más nuevos

Únete a la conversación...

Formulario de inicio de sesión con opciones de redes sociales y registro con Disqus.

Reflexiones - hace 2 horas BANCOS ESPAÑOLES LE CERRARON LAS PUERTAS A GUIDÓ: EL PLAN ERA ROBAR €20 MILLONES A VENEZUELA.

Los bancos españoles CaixaBank, Sabadell y Cajamar no han permitido que el autoproclamado "presidente encargado", Juan Guaidó, asuma el control de las de las cuentas bancarias que la Corporación Venezolana de Guayana (CVG) Internacional tiene en estas entidades, en las que habría unos 20 millones de euros.

De esta forma, el diputado opositor no ha podido apropiarse —para su uso personal— de estos recursos que son de la nación venezolana, tal y como lo ha hecho en el caso de Citgo en Estados Unidos y Monómeros en Colombia. Guaidó nombró a Manuel Castells como administrador único de CVG Internacional Filial Europea SL, cuya sede está en la ciudad de Madrid.

Reflexiones - hace 2 horas Este es quizás el mejor y mas acertado articulo, jamas escrito de una realidad colombo-venezolana que nos afecta a todos.

Colombia lamentablemente se ha visto obligada a seguir instrucciones de EEUU para propinar el golpe de estado a Venezuela. Declarar a Maduro ilegítimo porque la mayoría de opositores no quisieron salir a votar es una matriz similar a la que la OEA amañó en Bolivia y ya vimos que el W.Post, comprobó que no hubo fraude. Pedir mas sanciones y bloqueos para Nicolas, es presionar la salida de mas venezolanos de su país.

Los desastres con CITGO y Monomeros Colombianos por parte de Juan Guaidó, le han hecho mucho mas daño a la economía del vecino país y ha generado malestar en los oposiciones tradicionales, que ahora se han sentado a la mesa de dialogo con el gobierno, para ir a unas elecciones parlamentarias con un nuevo CNE. Como debe ser. Los problemas de los venezolanos, los deben solucionar ellos.

Colombia ha vivido por decadas de lo que le sacaban a Venezuela, hasta el punto que el mismo presidente Santos, autorizó se vendiera todo el contrabando llegado a Cucuta y zonas fronterizas con solo pagar un 7% de impuesto. Antes el presidente Uribe, había organizado a los "pimpineros" en cooperativas para que pudieran vender libremente la gasolina robada a Venezuela.

CON LA VERDAD NI OFENDO NI TEMO

erredej - hace 4 horas - edited

Mentiras e imprecisiones tuyas: 1a. El desempleo NO ha aumentado en este gobierno, lo que ha ocurrido es que las cifras de su "patrón" el camarada-compañero santiago siempre fueron mentirosas.

2a (...) el escalamiento de la violencia en Arauca y Catatumbo y la POSIBILIDAD de que (sic) ese país se convierta en santuario para nuestros corruptos...No nos haga reir, ex-ministro gordito: posibilidad? Posibilidad no, es real que allá viven los "buenos muchachos" empezando por el cieguito, el paisa y el marín con la complacencia de su patrón el camarada-compañero.

3a. Nuestra actual visión de Venezuela y de su gobierno tiene que cambiar hacia la coexistencia pacífica y el mutuo RESPETO... Respeto? Qué es eso. Pregúntele a Nicolasio si sabe que es respeto.

4a. Si en Venezuela no tienen ni agua en los hospitales, con qué van a pagarnos los alimentos que les suministremos, o será que fuera de alimentarles a mas de 1.500.000 vagos que viven aquí también tenemos que mandarles para que le llenen la barriga a los que se quedaron allá?

5a. No se trata de loar a maduro (no que va) y si ellos son los que están mas jodidos entonces porque no le pide a nico que cambie o modere su forma de actuar. Pídaselo pa' que vea con las que le sale, recuerde, exministro gordito: "No se le pueden pedir peras al olmo".

Suscríbete Añade Disqus a tu sitio web Do Not Sell My Data DISQUS

CONTINÚA LEYENDO



COLUMNISTA JUAN JOSÉ GARCÍA POSADA PUBLICADO HACE 14 HORAS

OH, LIBERTAD QUE TE ESFUMAS

Todo aquel que en esta ciudad haya visto crecer la hierba porque ha vivido en ella desde hace mucho más de medio siglo, sabe que se ha perdido la libertad y que esa pérdida se ha acelerado en los años recientes. El dilema contemporáneo entre ser más libre pero menos seguro y ser seguro pero menos libre se agudiza en Medellín, con el agravante de los experimentos como de muchachos irresponsables, que implican variadas y progresivas limitaciones al tranquilo ejercicio de la ciudadanía. La sensación de que estamos presos en el espacio que deja de ser tan nuestro como antes, viene creciendo y se ha hecho más evidente en estos días de la llamada emergencia ambiental, de pico y placa extendido pero infructuoso y de enarenamiento de la atmósfera por causa de una contaminación que parece incontrolable.

Si en la inscripción anterior al menos se repetía a los cuatro vientos que se contaba "con vos", aunque no siempre fuera así, en la nueva tal parece que contar "con vos" no es ni lema ni práctica instituida en estrategias de gobierno y tácticas de comunicación con la gente. Los gobernantes no pueden conformarse con estar convencidos de que obran guiados por buenos propósitos, porque, si no los demuestran cada día, si no los ponen a prueba al consultar con la gente, para evitar la comisión de disparates, acaban dirigiendo una dictadura de las buenas intenciones, con obvia afectación de los derechos y libertades de los asociados y ampliación de la desconfianza y la perplejidad.

¿Por qué nos aprietan más y a los transeúntes corrientes que aguantamos el agotamiento del oxígeno por causa del aire sucio, la amenaza de afecciones de las vías respiratorias, el ardor en los ojos, además del estrechamiento de vías, las congestiones de tránsito que eran evitables y ahora el castigo frecuente con los anuncios inesperados de más recortes del horario para la circulación de automóviles, como si la irresponsabilidad por el envenenamiento atmosférico no debiera atribuírseles también a otros factores que no han

COLUMNAS DESTACADAS

- INVITADO CONTAMINACIÓN: UNA "SOCIEDAD LOCA" JESÚS LLAMA A LA TRANSFIGURACIÓN DEL HOMBRE OLEADA REPRESIVA EN CUBA: A CUARENTA AÑOS DEL ÉXODO DEL MARIEL "LUEGO EL ESPÍRITU LLEVÓ A JESÚS AL DESIERTO (...)"

VER MÁS

OTROS COLUMNISTAS

- JUAN JOSÉ GARCÍA POSADA THE NEW YORK TIMES TALLER DE OPINIÓN JUAN DAVID ESCOBAR VALENCIA EL PAÍS PROANTIOQUIA

VER MÁS

APLAUSOS Y PITOS

- AGENDA DE LOS MUSEOS La agenda cultural para 2020 de los museos de Medellín está llena de eventos para todos los gustos. ALEXANDER LEÓN VELÁSQUEZ Autoridades lo acusan de atropellar a una guarda de Tránsito en Medellín. Tiene multas por 9 millones.